

AStA Universität Trier · Universitätsring 12 b · 54296 Trier

An Büro des Koordinierenden Mitglieds des AStA
Referate des AStA
Sprecher und stellv. Sprecherin des AFaT
Präsidium und Finanzprüfungsausschuss des Studierendenparlaments

Korrektur der Verfügung des AStA-Finanzreferats vom 20.06.2026
nach § 23 Abs. 1 und 3 der Finanzordnung der Studierendenschaft
zur Begrenzung der Entschädigungen von Amtsträger*innen des AStA und des AFaT

Präambel

Nach mündlicher Aufforderung durch die Abteilung I, welche durch die Universitätspräsidentin mit den Angelegenheiten der Rechtsaufsicht über die Studierendenschaft betraut ist, vom 27.05.2026 hat das Finanzreferat des AStA eine Rechtsauskunft betreffend der Überprüfung der Rechtslage über die Zahlung von Aufwandsentschädigungen nach § 3 Nr. 12 EStG veranlasst. Die Studierendenschaft wurde im Ergebnis dieser Überprüfung dringend darauf hingewiesen, dass eine steuer- und sozialversicherungs-freie Auszahlung von bis zu 250,00 EUR gemäß § 54 Abs. 1 der Finanzordnung der Studierendenschaft (FinO) mit den Anforderungen des § 3 Nr. 12 nicht vereinbar sei. Das Finanzreferat des AStA geht nach Rücksprachen mit seiner internen Rechtsabteilung und der Steuerberatung davon aus, dass die Finanzordnung der Studierendenschaft in seiner derzeit gültigen Fassung (vom 06.03.2002) inzidenziell darauf hinweist, dass eine Auszahlung gemäß § 3 Nr. 26a EStG zu erfolgen müsste.

Mit Verweis auf den Antrag des AStA an das Studierendenparlament vom 18.06.2026 zum Beschluss einer Ordnung zur Änderung der Finanzordnung hat das Finanzreferat bereits Schritte zur Anpassung der entsprechenden Regelung im parlamentarischen Verfahren eingeleitet. Bis zu einem angestrebten Änderungsbeschluss und seiner Veröffentlichung im Verkündungsblatt der Universität Trier sind bis auf Weiteres die Vorschriften des § 3 Nr. 26a EStG i.V.m. LStR R 3.26 anzuwenden.

Daraus resultierend ist das Finanzreferat des AStA nach § 23 Abs. 1 i.V.m. § 1 Abs. 2 S. 2 FinO verpflichtet Auszahlungen, welche geeignet sein könnten eine, im Haushaltsplan nicht dargestellte, Pflicht zum Abführen zusätzlicher Steuern zu begründen, zu unterbinden und erlässt daher diese Verfügung:

Artikel 1 (Reduzierung der Auszahlungsbeträge für Aufwandsentschädigungen von AStA-Referent*innen)

- (1) Alle monatlichen Entschädigungszahlungen nach § 54 Abs. 1 FinO an Einzelpersonen, welche Höhe von EUR 80,00 übersteigen, werden auf EUR 80,00 begrenzt. **ERGÄNZUNG um folgenden Satz: Einmalige Zahlungen bis zu EUR 250,00 bleiben möglich wenn die gezahlte Gesamtsumme im Kalenderjahr EUR 960,00 nicht übersteigt.**
- (2) § 27 Abs. 2 S. 1 der Geschäftsordnung des AStA in der Fassung vom 28.01.2026 darf vorläufig nicht mehr angewendet werden. Die nicht zu überschreitende Höhe liegt bei EUR 80,00.

Artikel 2 (Aufwandsentschädigungen aus Haushaltstitel 412 032)

Da die Verfahren zum Titel nur in der AFaT-Satzung (§ 24) geregelt ist, welche der Universität nicht zur Genehmigung angezeigt wurde, kann eine Titelverwaltung erst nach Beschluss einer Sonderregelung § 59 Abs. 2 FinO durch das Studierendenparlament erfolgen. Vorher bleibt der Titel gesperrt. Artikel 1 Absatz 1 gilt entsprechend.

Artikel 3 (In- und Außerkrafttreten)

- (1) Die Verfügung tritt rückwirkend zum 01.06.2026 in Kraft.
- (2) Die Verfügung tritt, sobald die Ordnung zur Änderung der Finanzordnung (FO-Reform II), welche dem Studierendenparlament für den 29.05.26 zur Beschlussfassung vorgelegt ist, beschlossen und im Verkündungsblatt veröffentlicht wurde, sofort außer Kraft.
- (3) Artikel 1 Absatz 2 tritt ferner außer Kraft wenn der AStA seine Geschäftsordnung ändert.

Correction of the Decree by AStA Budget Office on June 20, 2026

according to § 23 I and III FinO (Student Body Financial Regulations)
to limit the compensation of officials of the AStA and the AFaT

Preamble

Following a verbal request made on May 27, 2026, by University-Dept.-I - which is charged by the President of University to execute legal oversight to the student council - the AStA Budget Office commissioned a legal review regarding the payment of expense allowances under § 3 No. 12 of the Income Tax Act (EStG). The review concluded that the student body must be urgently advised that the tax- and social-security-exempt payment of up to €250.00 — as provided for in § 54(1) of the Student Body's Financial Regulations (FinO) — is incompatible with the requirements of § 3 No. 12 EStG. Following consultations with its internal legal department and tax advisors, the AStA's Finance Department takes the view that the Student Body's Financial Regulations, in their currently valid version (dated March 6, 2002), implicitly indicate that payments should instead be made in accordance with § 3 No. 26a EStG.

Citing the AStA's motion submitted to the Student Parliament on June 18, 2026, regarding the adoption of regulations to amend the Financial Regulations, the Budget Office has already initiated steps to adjust the relevant provision through the parliamentary process. Pending the intended resolution to amend the regulations and its subsequent publication in the University of Trier's official gazette, the provisions of Section 3 No. 26a EStG in conjunction with Section R 3.26 of the Wage Tax Guidelines (LStR) are to be applied until further notice. Consequently, pursuant to § 23 Sec. 1 in conjunction with § 1 Sec. 2 Sentence 2 of the Financial Regulations (FinO), the Budget Office of AStA is required to prevent any disbursements that could potentially give rise to an obligation to remit additional taxes not accounted for in the budget plan; it therefore issues this directive:

Article 1 (Reduction of disbursement amounts for expense allowances for AStA officers)

- (1) All monthly compensation payments made to individuals pursuant to § 54 Sec. 1 FinO that exceed the amount of EUR 80.00 shall be capped at EUR 80.00.
- (2) § 27 Sec. 2 Sentence 1 of the AStA Rules of Procedure (version dated 28 January 2026) shall provisionally no longer be applied. The maximum permissible amount is EUR 80.00.
ADDITION: One-off payments of up to EUR 250.00 remain possible provided the total amount paid within the calendar year does not exceed EUR 960.00.

Article 2 (Expense allowances from budget title 412 032)

As the procedures regarding this line item are regulated solely in the AFaT Statutes (§ 24)—which were not submitted to the university for approval—administration of the line item may only commence following the Student Parliament's adoption of a special regulation pursuant to § 59 Sec. 2 FinO. Until then, the line item remains blocked. Article 1 I shall apply accordingly.

Article 3 (Entry into force and expiration)

- (1) This directive enters into force retroactively as of 1 June 2026.
- (2) This directive shall immediately cease to be in force once the regulation amending the Financial Regulations ("FO-Reform II") - which has been submitted to the Student Parliament for adoption on 29 May 2026 - has been adopted and published in the *Verköndungsblatt*.
- (3) Article 1 II of this Decree also cease to be in force if the AStA amends its Rules of Procedure.

(Leo Wörtche)

Trier, 03.08.2026

AStA-Finanzreferat · Budget Office of AStA